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新华社北京3月8日电 十三届
全国人大一次会议主席团常务主席第
一次会议8日下午在北京人民大会堂
举行。大会主席团常务主席栗战书主
持会议。

会议听取了大会秘书处法案组
组长沈春耀受大会秘书处委托作的
关于宪法修正案草案审议情况的汇
报，同意将审议情况的报告和宪法
修正案草案修改稿提请大会主席团

第二次会议审议。
大会主席团常务主席陈希、王

晨、曹建明、张春贤、沈跃跃、吉炳
轩、艾力更·依明巴海、万鄂湘、陈
竺出席会议。

新华社北京3月8日电 十三届
全国人大一次会议主席团8日下午在
人民大会堂举行第二次会议。会议经
过表决，决定将宪法修正案草案审议
情况的报告和宪法修正案草案修改稿

提请各代表团审议。
主席团常务主席栗战书主持会

议。会议应到 190 人，出席 190 人，
出席人数符合法定人数。

3 月 7 日，各代表团认真审议了
宪法修正案草案。根据各代表团的
审议意见，主席团常务主席代拟了
大会主席团关于宪法修正案草案审
议情况的报告和宪法修正案草案修
改稿。

主席团会议听取了大会秘书处法
案组组长沈春耀受大会秘书处委托作
的关于宪法修正案草案审议情况的报
告。会议经过表决，决定将审议情况
的报告和宪法修正案草案修改稿提请
各代表团审议。

主席团常务主席陈希、王晨、曹
建明、张春贤、沈跃跃、吉炳轩、艾
力更·依明巴海、万鄂湘、陈竺出席
会议。

十三届人大一次会议主席团常务主席一次会议举行
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栗战书主持

新华社北京3月8日电（记者刘
奕湛） 3 月 8 日，全国妇联在京举行

“三八”国际妇女节纪念暨表彰大会。
中共中央政治局常委、中央书记处书
记王沪宁出席大会并为受表彰的先进
妇女典型颁奖。

国务院副总理刘延东出席，全国
人大常委会副委员长、全国妇联主席

沈跃跃讲话。
大会表彰了 10 名全国三八红旗

手标兵、299 名全国三八红旗手、
200个全国三八红旗集体。受表彰的
先进妇女典型代表余留芬、俞丽拿、
梁建英作了发言。

会议强调，以习近平同志为核心
的党中央高度重视妇女事业发展，习

近平总书记作出一系列重要指示，
为妇女事业发展指明了前进方向，
给 亿 万 妇 女 群 众 以 极 大 激 励 和 鼓
舞。广大妇女要深入学习贯彻习近
平新时代中国特色社会主义思想和
党的十九大精神，增强拥护核心、
拥戴领袖的自觉性和坚定性，坚定
不移听党话、跟党走；要积极投身

决胜全面建成小康社会实践，勇于
奋斗、敢于创新，在推进新时代中
国特色社会主义伟大事业中发挥半
边天作用；要带头践行社会主义核
心价值观，在推动形成社会主义家
庭文明新风尚中发挥独特作用。

全国妇联党组书记、书记处第一
书记宋秀岩主持会议。

“三八”国际妇女节纪念暨表彰大会在京举行
王沪宁出席并颁奖

“三八”国际妇女节纪念暨表彰大会在京举行
王沪宁出席并颁奖

据新华社北京3月8日电（记者张
旭东、熊争艳、林晖） 全国政协十三
届一次会议8日上午在人民大会堂举行
第二次全体会议，主要议程是：听取关
于中国人民政治协商会议章程修正案

（草案）的说明，举行大会发言。中共中
央政治局常委、全国政协十三届一次会
议主席团会议主持人汪洋出席会议。

会议执行主席是刘奇葆、帕巴拉·
格列朗杰、王正伟。会议由刘奇葆主
持，他说，今天是国际劳动妇女节，
让我们向全体女委员、女同志表示节
日的祝贺。

中共中央政治局委员、中央书记处
书记、国务委员郭声琨以及中共中央、
国务院有关部门的负责同志出席会议。

会议首先听取了政协第十二届全
国委员会副主席兼秘书长张庆黎作的
关于中国人民政治协商会议章程修正
案 （草案） 的说明。

张庆黎就政协章程修改的工作情
况、修改的原则、修改的主要内容作了
说明。他说，中共中央决定适时修改政
协章程。这是中共中央关于修改党章、
修改宪法和修改政协章程总体部署的
重要组成部分，是加强我国社会主义民
主政治建设的一件大事。政协章程只
有不断适应新形势、吸纳新经验、体现
新成果、作出新规范，才能更好推动政
协工作。修改后的政协章程总体保持
稳定，增减部分章节，完善重大表述。

随后，13位政协委员围绕全面深化
改革、经济高质量发展等作大会发言。

张季委员指出，要以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指导坚持
全面深化改革。他提出了绘好改革施
工图、打好改革攻坚战、坚持问题导
向、宣传改革好经验四点建议。

李惠东委员代表民革中央发言
说，要加强西北地区统筹协调，解决
好部分省区陆路、航空口岸定位和布
局趋同等问题，注重协同发展，优化
产业布局，加强中欧班列的国内国际
合作，推进“一带一路”建设。

楼继伟委员指出，供给侧结构性
改革是实现经济高质量发展的必由之
路，要破除传统计划经济思维惯性，
实现要素优化配置。他还在推进“三
去一降一补”等方面提出了具体建议。

张道宏委员代表民盟中央发言
说，保卫蓝天初战成功，但不意味着
雾霾从此俯首就擒，不能有丝毫懈
怠。要推动能源结构调整、产业结构
调整，进行源头减排，继续加强区域
大气污染协同管控。

周汉民委员代表民建中央发言表示，大力推动创业投资，促进科技型
中小企业发展。他就此提出积极争取做大全社会的创业投资基金总规模、
尽快拓宽创业投资退出渠道等建议。

王一鸣委员发言说，竞争是市场经济的本质特征，要多管齐下确立竞争
政策的基础性地位，正确把握竞争政策与产业政策、政府作用、其他经济政策
的关系，进一步打破垄断，加强监管机制建设，培育积极向上的竞争文化。

宋海委员发言说，要多措并举化解地方政府债务风险，严格地方政府
债务管理，规范地方政府融资行为，科学界定地方政府事权，规范发展政
府项目，强化监督问责，守住不发生系统性金融风险的底线。

陈进行委员指出，建设中国特色现代企业制度，推进国有企业公司治
理现代化，要坚持党对国有企业的绝对领导这一生命线、以混合所有制改
革为突破口、完善公司法人治理结构、健全监督体系。

羊风极委员发言说，实施乡村振兴战略需要有一个好产业、需要乡亲
们共同出力、需要一个好的党支部、需要我们在新时代有新作为。只要党
员群众团结一心加油干，就一定能建设好美丽家园。

王建沂委员代表全国工商联发言呼吁，要进一步优化营商环境，加强
政企沟通，营造良好的法治环境，强化契约精神，形成浓厚的“干事、担
当、奋斗”氛围。

胡曙光委员发言说，长江流域生态环境保护形势不容乐观，长江大保
护必须要有“硬约束”，建立健全长江全流域考核机制，建立长江流域横向
生态保护补偿标准体系，健全完善生态环境监测网络，推进长江流域产业
绿色发展。

王荣委员发言表示，支持粤港澳联手打造世界级大湾区。他就此提出建立
国家层面的协调机制、深化体制机制改革、打造全球创新高地等六方面建议。

李稻葵委员代表无党派人士界发言时说，跑好中国经济高质量发展的
马拉松，要严防经济金融风险，不断提前解决劳动力素质、人口老龄化等
制约未来发展的基本问题，善于用好正常的经济波动，实现我国经济的平
稳、可持续、高质量发展。
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3月 8日下午，全国政协十三届一次会议在人
民大会堂新闻发布厅举行第二场记者会，5位委员
就推动经济高质量发展回答记者提问。

■ 增速目标

为转变留有空间

清华大学经济管理学院院长钱颖一委员首
先回答记者提问。针对今年6.5%左右的经济增速
预期目标，钱颖一表示，今年与往年不同的是中
共十九大确定了从高速增长阶段到高质量发展阶
段的转变。把今年的预期目标定在 6.5%，比去
年实际增长低 0.4 个百分点，是为转变留有空
间。

从地方来讲，不少省份也调低了增长目标。
钱颖一认为，这是一个重要信号，说明地方政府
已经在经济内涵式增长、向质量倾斜等方面有所
转变。“虽然增长速度的预期目标低了一点儿，但
是工作的压力和挑战更大了。高质量发展不像简
单的 GDP增速这么简单，也很难用一个指标来衡
量，所以更具挑战性。”钱颖一说。

■ 稳中求进

把握好各项工作的度

今年政府工作报告再次强调了坚持稳中求进
工作总基调。中央财经领导小组办公室副主任杨
伟民委员表示，稳中求进要作为整体来把握，经
济工作当中的各项工作都要坚持稳中求进。

“最核心要义就是遵循规律，把握好各项工作

的度，既不能盲目冒进，也不能无所作为、无所
事事。”杨伟民说。

杨伟民指出，相对于以量的扩张为主的阶
段，在质的提升阶段，增长速度下行是必然趋
势、必然规律。趋缓是一个长期的过程，可能在
某些时点上有些起伏，对此应该保持平和心态。
朝着高质量发展这个大方向持续努力，这就是稳
中求进的要义所在。

■ 品质革命

推动制造业升级

“全面开展质量提升行动，推进与国际先进水
平对标达标，弘扬工匠精神，来一场中国制造的
品质革命。”今年政府工作报告关于品质革命的新
提法引发了广泛关注。

对此，中国中化集团有限公司董事长宁高宁
委员说，“品质革命”指出了中国目前制造业的核
心问题，中国制造业规模大，但品质、技术水平
要提高。

宁高宁指出，这几年企业界更加重视技术和
创新，加上供给侧结构性改革和市场力量的推
动，中国制造业已经在向高质量提升的阶段转
变。“我相信中国制造业的升级，像互联网技术应
用一样，在几年内会有很大提升。”他说。

■ 金融风险
及时消除风险隐患

防控金融风险备受社会各界关注。中国进

出口银行董事长胡晓炼委员说，一些大的金融
控股集团在经营过程中出现了违法违规问题，
形成了巨大的风险隐患。这些机构有一些比较
明显的特点，比如杠杆率高，无节制举债；法
人治理方面不健全；经营过程中出现异化，如
把保险公司做成资产投资公司、把实业做成金
融等。

“对于这些风险隐患必须要及时消除。”胡晓
炼说，“作为依法合规经营的金融机构，我们对于
监管部门严监管、强监管非常拥护。只有这样才
能创造公平、公正、稳妥、有序的市场环境，金
融机构才能够做好自己”。

■ 农民增收

分享产业发展收益

“如何使亿万小农户参与农业现代化，分享现
代化的成果，这是必须解决的课题。”农业部原副
部长陈晓华委员说。

陈晓华认为可以从两方面着手：一是提高
农民的组织化程度，大力发展多种形式的农民
合作和联合，通过互帮互助、抱团取暖，解决
好一家一户干不了、干不好和干起来不合算的
问题；二是发挥新型经营主体的带动作用，让他
们为农户提供产前、产中、产后的服务，发展连
片种植，实现规模化。此外，还可以通过股份合
作，实行保底分红来实现利益连接。“这种带动
最关键的是要解决好利益连接的机制，要让农
民从产业的发展中分享到增值收益。”陈晓华
说。

政协十三届一次会议举行记者会

五委员解读经济高质量发展
本报记者 李 婕
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3 月 7 日，
“中国书架”项
目落户土耳其最
大城市伊斯坦布
尔内齐赫书店，
这是中方深化两
国文化交流的又
一举措。

图为人们在
“中国书架”前
挑选图书。

新华社记者
贺灿铃摄

本报成都3月 8日电 （记者宋
豪新） 经过近7个月的恢复重建，8
日上午，因地震关闭的四川九寨沟
景区部分恢复开放，迎来了震后首
批游客。

九寨沟景区管理局工作人员介
绍，景区实行分时段开放，即每日
8 时至 17 时对外开放。同时景区实
行流量控制，日接待量严格控制在
2000人以内。接待对象为旅行社组

织的团队游客，且旅行社必须为游
客购买意外保险，暂不接待散客。
网络订票数据显示，首批游客一共
632 人。阿坝旅游网的实时购票信
息显示，截至 3 月 7 日 17 时，九寨
沟景区 3 月 8 日已售 632 张票、9 日
已售559张票、10日已售319张票。

图为景区导游向游客介绍长海
景点情况。

桑 吉摄 （新华社发）

九寨沟景区迎来震后首批游客


